

Categoría: Educación

Calificación	Entidad postulante	Título de la Postulación
Ganador	Instituto Nacional Penitenciario (Inpe)	Educación musical en cárceles para la reinserción social: INPE-ORQUESTANDO
Descripción		
<p>Desde 2017, el INPE ha implementado la propuesta pedagógica de la Iniciativa ORQUESTANDO del Ministerio de Educación en los establecimientos penitenciarios, para impulsar activamente los procesos de formación y la educación musical en la población penitenciaria, considerándolos herramientas esenciales para la reinserción social. Estos espacios no solo garantizan el acceso a la educación y la cultura, sino que también fortalecen el bienestar socioemocional de los participantes. Para maximizar el impacto, se ha fomentado la colaboración con aliados estratégicos como el Ministerio de Cultura y la Municipalidad Metropolitana de Lima, junto con diversas organizaciones y gestores culturales.</p> <p>INPE-ORQUESTANDO representa una oportunidad para desarrollar educación musical de manera progresiva de las personas privadas de libertad, desde la exploración sonora hasta la participación en coros, bandas u orquestas sinfónicas. El programa busca la implementación sostenible de talleres de educación y formación musical bajo su propuesta pedagógica, garantizando el acceso a la educación, el arte y la cultura, como actividad primordial en los procesos de resocialización de los privados de libertad.</p> <p>La Red Nacional de Formación Musical INPE-ORQUESTANDO es el proyecto más exitoso de la institución, teniendo siete años de funcionamiento ininterrumpido en los establecimientos penitenciarios a nivel nacional, logrando que la reincidencia delictiva sea reducida al 0% y siendo el único programa educativo musical permanente a nivel mundial. Desde la implementación del programa, han participado 787 personas, 35 participantes han egresado del sistema penitenciario y ninguno ha retornado.</p> <p>Principales resultados: INPE-ORQUESTANDO se ha implementado en 20 establecimientos penitenciarios a nivel nacional (teniendo presencia en las ocho oficinas regionales del INPE), 21 educadores musicales especializados han sido contratados para potenciar el programa, se han conformado 27 elencos artísticos, y, 787 internos estudiantes de música han sido beneficiados. De estos, 35 han obtenido la libertad y ninguno de ellos ha reingresado al sistema penitenciario; de modo que, se ha convertido en el proyecto más exitoso del INPE, así como el único programa educativo musical permanente a nivel mundial</p>		